



# 黎明

羽島中学校だより 2月号

いちき串木野市立 羽島中学校

令和7年2月発行

校訓「強く・正しく・明るく・清く」



## 「雪に耐えて 梅花麗し」

校長 高田 百香里

今年の梅の花の開花は、例年よりも遅く、川内の藤川天神の梅もまだ見頃にはいたっていないようです。今週から、気温が上がるようですので、いっきに花開くのではないかと思います。「雪に耐えて、梅花麗し」とは西郷隆盛がイギリス留学する甥にあてた手紙の中のある詩に由来する言葉です。「厳しい雪の寒さに耐えてこそ、梅の花はより美しく咲くことができる。人間もまた、多くの困難を乗り越えてこそ、立派なことを成し遂げられるのだ。」

桜の花の美しさにも心奪われるものがありますが、梅の花は、その美しさとともに、あのかぐわしい、なんともいえない素晴らしい芳香により、古来たくさんの歌にも詠まれています。

先日、羽島にも珍しく雪が積もりました。少しの時間でしたが、羽島中生も雪合戦や雪だるま作りを楽しむことができました。風邪をひかないように注意しながらでしたが、受験生にとっても束の間の、そのときだけは受験勉強を忘れて、楽しい時間だったのではないかと思います。

来週は5・6日に、いよいよ公立高校入学者選抜試験が行われます。体調に十分留意して、これまでの力を発揮できるように頑張ってください。

また、先日「県自作視聴覚教材コンクール」の映像教材部門で、羽島中学校の生徒会が最優秀賞をいただきました。先月号の「学校便り」にも、このことを載せて紹介していますが、それから今日までたいへん大きな反響を各方面の皆様からお寄せいただきました。たいへん、有り難いことです。

南日本新聞では、1月14日に、また読売新聞の広告では、2月8日に掲載していただきました。

読売新聞の広告は、有限会社「立石食品」様、有限会社「大竹商店」様、株式会社「尾崎牧場」代表取締役の尾崎功様、建具工事「羽島木工」室園一夫様、株式会社「羽島自動車」代表取締役の赤岩信吾様、薩摩藩英国留学生記念館様、そして前市長の田畑誠一様と、たくさんの皆様、地域の団体・会社の方々に協賛を賜ったようです。たいへんありがとうございました。心から感謝申し上げます。

この、最優秀賞の動画は、ここ数年、毎年、生徒会を中心にして、新しく4月に赴任してくる先生方へと新入生向けに学校や地域の紹介の動画を制作しているものです。このようなコンクールがあるのならばということで、たまたま応募させていただいたのですが、このように素晴らしい賞をいただき、また地域の皆様や関係の皆様方にたいへん喜んでいただき、生徒たちもとても喜んでます。

この動画とは別に、毎日の授業で生徒たちが各個人で制作した国語や理科の動画を羽島中インスタグラムに上げてあります。こちらの方も見ていただいて「いいね」を、いただくと、生徒たちの励みになります。どうぞ、よろしく願いいたします。

3月9日には羽島崎神社の「太郎太郎祭り」が行われますが、このお祭りを迎えると羽島に本格的な春が到来することとなります。

春は、もうそこまで来ています。喜び多い春を迎えられるよう、校長室の梅の花に、願いをかける日々です。

## 小学校への乗り入れ授業

2月18日、19日に羽島中学校区小中一貫教育の一環として、乗り入れ授業を実施しました。中学校の先生や中学1年生の先輩が小学校を訪れて算数と国語の授業を実施しました。算数では「比例」をテーマに、発展的な課題に挑戦しました。小学生からは「難しかったけれど、よく分かった」という声が聞かれました。

国語では「百人一首」に挑戦しました。小学生どうしで対戦し、中学校1年生の先輩たちがルール説明やサポートを行いました。中学生の先輩たちは百人一首のコツを教えたり、意味を分かりやすく説明してくれたりして、小学生も楽しみながら学ぶことができました。



国語の授業



算数の授業

## もうすぐ中学校入学!!

1月23日、羽島小学校の6年生7名と保護者の方々に中学校へお越しいただき、新入生説明会を開催しました。はじめに児童は、授業や施設の参観を実施しました。その間、保護者の皆様には社会教育課の永井さんを講師に迎え、「思春期の子どもを持つ親のための講話」を聞いていただきました。その後、入学後の学校生活や校則について、資料をもとに説明を行いました。最後に制服の採寸や学校用品の申し込みをしていただきました。

生徒・職員一同、新入生の入学を心より楽しみにしています。



## 外部講師による特別授業

本校の美術の授業に特別講師としてイラストレーターの大寺聡さんをお招きし、出前授業を行っていただきました。

大寺さんは、イラストレーターとして活躍されており、書籍の装画や広告など、さまざまな分野で作品を手がけられています。今回の授業では、「分かりにくいものを分かりやすくする仕事」という言葉をもとに、デザインの基本的な考え方やアイデアの発想方法、実際の制作過程などについて、具体的な作品を見せながらお話していただきました。

また、どうやって発想するのかという問いには「自分の経験から発想する」「ベースは育った環境。それと自分が影響を受けたものをうまく合わせて発想する」とおっしゃっていました。羽島で育ったことが、これからの将来のベースになると知り、羽島への愛着がより一層深くなったのではないかと思います。



## 第4回学校運営協議会

2月18日に、第4回学校運営協議会を開催しました。委員の皆様には、2年生の数学の授業と3年生の音楽の授業を参観していただきました。音楽の授業では、生徒とともに「早春賦」を歌いました。その後、2学期の学校評価や令和7年度の学校経営案について意見交換を行いました。委員の皆様からは、授業内容や生徒指導に関する質問、今後の学校運営に関するご意見など、さまざまな貴重なご意見をいただきました。いただいたご意見を今後の学校運営に生かして参ります。



## 3月の主な行事予定

※ 3年生は、公立入試が近づいてきました。精一杯の努力をして当日を迎えましょう。1・2年生は、1年のまとめをしっかりと、進級に備えましょう。

日	曜	行 事	日	曜	行 事
5	水	公立高校入試(1日目)	13	木	公立高校一般選抜合格発表
6	木	公立高校入試(2日目)	14	金	移動図書巡回
8	土	土曜授業 3年生を送る会	17	月	黎明祭準備
11	火	卒業式予行・準備	25	火	修了式 大掃除 辞任式
12	水	卒業式	26	水	小中PTA送別会